

Beschlussvorlage -öffentlich-	Drucksache: DezIII/0061/2014 vom 25. August 2014
Gremium	Sitzungstermin
Ausschuss für Schule und Sport	10.09.2014
Bau- und Umweltausschuss	12.11.2014

Neugestaltung Schulhofgelände Städtisches-Meerbusch-Gymnasium

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Schule und Sport stimmt dem in der Sitzung vorgestellten Entwurf der Verwaltung zur Neugestaltung des Schulhofgeländes im Städtischen-Meerbusch-Gymnasium zu. Die zur Realisierung dieser Planung erforderlichen Haushaltsmittel sind im Zuge der Haushaltsplanberatungen für das Haushaltsjahr 2015 bereitzustellen.

Alternativen:

./.

Sachverhalt:

Das rd. 40 Jahre alte Schulhofgelände des Städtischen Meerbusch Gymnasiums (SMG) wird geprägt durch seinen großen Anteil an versiegelten Flächen und Bereichen mit bodendeckender Bepflanzung. Auf den rd. 11.500 m² gepflasterten Flächen haben sich im Laufe der letzten Jahre zunehmend Vertiefungen gebildet, die nach Niederschlägen eine teilweise flächendeckende Pfützenbildung verursachen. In den Wintermonaten kommt es durch Eisbildung hier immer wieder zur Entstehung von Unfallgefahren.

Die Beseitigung der Gefahrenstellen ist nur durch eine großflächige Aufnahme und Neuverlegung des Betonsteinpflasters zu erreichen. Hiermit besteht gleichzeitig die Gelegenheit, ohne einen erheblichen finanziellen Mehraufwand die mangelnde Wegeführung auf dem Schulgelände zu verbessern. Dies kann unter anderem durch den gezielten Einbau von andersfarbigen Pflastersteinen, der Entsiegelung einzelner Bereiche sowie durch den Austausch von zurzeit höherem Pflanzenbewuchs erreicht werden. Damit kann insbesondere die fehlende Wege- und Sichtachse vom Zugang am Mönkesweg bis zum Haupteingang der Schule sichtbar gemacht und dadurch die Orientierung auf dem Schulgelände verbessert werden.

An einer möglichen Umgestaltung des Außengeländes würde sich auch der Förderverein der Schule beteiligen. Die Schule hat hierzu bereits eine Umfrage unter den Schülern durchgeführt, bei der wichtige Erkenntnisse gewonnen wurden und sich erste Ideen und Schwerpunkte für eine Erweite-

rung des Spielangebotes sowie einer zusätzlichen Ausstattung zur Verbesserung der Aufenthaltsqualität entwickelt haben.

Ein weiterer Baustein bei der Umgestaltung kommt durch ein Förderprojekt der Sparkasse Neuss hinzu. Die Sparkasse hat sich in der Vergangenheit jährlich in den umliegenden Städten im Rahmen eines Sponsorings bei der Neu- bzw. Umgestaltung von Spielplätzen engagiert. Die Maßnahme ist ein Element der Personalentwicklung, bei der junge Auszubildende über einen Zeitraum von einer Woche ein Projekt auf einem Spielplatz oder in einer Schule tatkräftig umsetzen. Hiermit werden die Teamentwicklung sowie soziale und persönliche Kompetenzen gefördert. Die fachliche Begleitung erfolgt über ein externes Unternehmen, das sich auf derartige Projekte spezialisiert hat. Im Kreisgebiet sind bisher sechs dieser Maßnahmen erfolgreich durchgeführt worden.

Das Gesamtbudget für das Projekt beträgt 80.000 €, davon übernimmt die Sparkasse 50.000 €. Von der jeweiligen Kommune muss ein Betrag von 30.000 € zur Verfügung gestellt werden. Durch die Kombination der Maßnahme mit der geplanten Umgestaltung des Schulhofes kann hier eine Kosteneinsparung von rd. 20.000 € erzielt werden. Darüber hinaus würde der Eigenanteil der Stadt Meerbusch für das Förderprojekt über die geplante Neugestaltung des Schulhofes abgedeckt. Die Sparkasse Neuss hat bereits zugesagt, dass die Umbaumaßnahme für eine Förderung hervorragend geeignet ist, da sowohl die vorhandene Infrastruktur (z.B. Übernachtung der Auszubildenden in der Turnhalle) als auch die Einbeziehung der Schüler des SMG in das Projekt zu einer großen Akzeptanz bei allen Beteiligten führen wird.

Zu berücksichtigen ist nicht zuletzt, dass die Spielangebote auf den Schulhöfen mit der zunehmenden Aufenthaltsdauer der Kinder in der Schule von steigender Bedeutung sind. Darüber hinaus steht der Schulhof des SMG in der unterrichtsfreien Zeit als Spielfläche für Kinder und Jugendliche zur Verfügung. Dieses Angebot wird im Zusammenhang mit der öffentlich zugänglichen Schulsportanlage auch in verstärktem Maß genutzt.

Mit der geplanten Umbaumaßnahme ist gleichzeitig eine Verlegung der Abfallcontainer vom Schulhof zum Lehrerparkplatz vorgesehen. Zurzeit fährt die Entsorgungsfirma mit dem Müllfahrzeug über den Schulhof, um die dort vorhandenen Container zu leeren. Diese Regelung ist dauerhaft nicht mehr statthaft. Im Rahmen der Umgestaltung soll ein gesonderter Platz für die Container in dem Bereich zwischen Schulgebäude und Lehrerparkplatz geschaffen werden, der von dem Müllfahrzeug über die rückwärtige Zufahrt "Am Strümper Busch" direkt angefahren werden kann.

Die Verwaltung wird den Entwurf zur Neugestaltung des Schulhofes in der Ausschusssitzung vorstellen. Der Bau- und Umweltausschuss muss dieser Planung ebenfalls noch zustimmen.

Finanzielle Auswirkung:

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen auf den Haushalt:

Durch die Ausführung der von der Verwaltung vorgeschlagenen Baumaßnahme entstehen Baukosten in Höhe von rd. 180.000,-€, die im Haushalt 2015 bereitzustellen sind.

In Vertretung

gez.

Dr. Just Gérard
Technischer Beigeordneter

Anlagenverzeichnis:

-Entwurfsplanung Neugestaltung Schulhofgelände